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近期市场振
荡整理，而钢铁、

有色金属、煤化工、银行等周期
品种走强。随着生产需求逐步
恢复，周期股逐渐回稳，未来补
库存、经济复苏仍是市场挖掘把
握主线。

随着消费市场回暖，消费增
速连续3个月保持正增长，经济
正从前期的主要依靠投资和出
口，逐渐转向由消费主导。

近期酿酒板块部分品种表
现活跃，上涨行情已由前期的一
二线龙头公司，逐步扩散至三四
线酒企等品种。市场认为，优异
的基本面表现以及全球低利率
环境是今年白酒行情的核心驱
动因素，高端、次高端龙头估值
尚未泡沫化。当然，目前部分小
酒企品种炒作已经脱离基本面
或对业绩增长有较大透支。机
构分析认为，投资者对基本面优
良的白马股关注度提升，从而造
成资金抱团运作，特别是资本市

场开放度持续提升，外资对A股
市场核心资产追捧力度加强。

11月9日大盘冲出高点后整
理，特别是创业板指持续调整，
体现之前本栏分析的60日自然
周期转折波动效应。沪指今年
以来的1月6日、3月5日、5月8
日、7月9日、8月31日（至9月3
日）、11月9日时段，均冲出高点
而后展开调整；而2月上旬、4月
上旬、5月底6月初、7月底、9月底
分别形成阶段低点，高点和低点
均基本呈60日周期转折现象。

11月底、12月初或进入上述
周期阶段低点时窗，明年1月上
旬或进入上述周期阶段高点时
窗，可关注其效应。

大盘近几个月形成大箱体
上下波动，沪指11月上旬以来收
复30日均线（近日形成支撑），市
场区域内波动的稳定性提高，未
来估计要等待半年线支撑线上
行再抉择方向。

（黄智华）

近年来，公募基金以明显的
超额收益充分证明了“炒股不如
买基金”。据了解，成立19年之
久的老牌基金公司融通基金，也
交出长期优秀的成绩单。

据银河证券数据，截至11月13
日，近三年来，融通行业景气、融通

健康产业、融通转型三动力3只基
金在同类中位居前十，另外还有融
通中国风1号、融通成长30、融通跨
界成长等5只权益基金在311只灵
活配置型基金（股票上下限0-
95%+基准股票比例30%-60%）中
位居前10%。 （杨广）
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经济新动能 民企新力量
创二代来啦！

从早期事必躬亲到如今配合年轻人

宗庆后谈女儿表现：越来越好

今年 11月 5日，在第三
届进博会上，娃哈哈集团董
事长宗庆后在演讲中透露，
线上与线下渠道相结合将成
为零售业未来的发展趋势，
娃哈哈已搭建了“快销网”
数字化平台。而许多人记
得，宗庆后曾于2016年年底
称马云提出的“新零售”是

“胡说八道”，这一幕似乎还
近在眼前。

宗庆后在变，娃哈哈品
牌的“画风”也在变。和合
作多年的王力宏解约，“牵
手”英雄联盟职业联赛，在
全国布局娃哈哈奶茶店，引
来的评价褒贬不一，但娃哈
哈也算颠覆一贯的形象，赚
足了眼球。这一切转变都与
宗庆后女儿宗馥莉出任娃哈
哈集团品牌公关部部长有直
接关联。

多年来，接班话题热度不
减。两代人在管理风格上大
相径庭，父亲是控制欲极强
的“大家长”，深谙中国式的
人情世故；女儿在美国求学
多年，更尊崇严格的现代管
理制度。宗庆后曾表示：“接
班的话，看女儿愿不愿意。
也不一定是女儿接班，也可
以是管理层接班。”这番表态
又引发了外界的更多猜想。

智者
道股

市场趋稳呈资金抱团运作

宗庆后与女儿宗馥莉在一起 视觉中国 供图

今年以来，A股在结构性行
情中波动前行，一批经验丰富的
公募老将因而越发受到市场的
青睐与关注。据悉，拟由景顺长
城基金总经理助理、股票投资总
监余广掌舵的新基金——景顺
长城核心中景一年持有期混合
基金将于 12月 7日正式发行，

该基金将通过甄选核心竞争优
势个股，充分挖掘未来中国经济
发展核心潜力。

该基金将遵循“自下而上”
的个股投资策略，采用定性和定
量考核个股核心竞争优势，进一
步挖掘出具有较强核心竞争优
势的公司。 （杨广）

景顺长城核心中景一年强势来袭

近五成用户肯定基金投顾提升盈利体验
中国证监会发布《关于做

好公开募集证券投资基金投资
顾问业务试点工作的通知》一
周年之际，首批获准试点的五
家机构之一，中欧基金旗下中
欧财富发布了基金投顾首份白
皮书《试点一周年：公募基金投
顾白皮书》。

数据显示，在问卷调查中，近
五成受访者非常肯定基金投顾提
升了自己的投资盈利。以中欧财
富投顾最新的统计数据为例，中
欧财富投顾盈利占比 93.06%。
可见，尽管上线时间不长，但初露
头角的基金投顾已经令市场和投
资者为之振奋。 （杨广）

融通基金旗下多只金近三年业绩领先

希望娃哈哈品牌
变得年轻化

2019年 1月，身着浅蓝色
西装的宗馥莉走上有着浙江经
济界“奥斯卡”之称的风云浙商
颁奖典礼的红毯，回应了外界
的传闻。她表示，自己于 2018
年出任娃哈哈集团品牌公关部
部长，正式进入娃哈哈集团。

而就在 2018年，娃哈哈在
品牌营销上打出了一套令人眼
花缭乱的“玩法”，先后推出AD
钙奶味奶心月饼、炫彩版营养
快线、跨界彩妆盘，在杭州、广
州、武汉三城开设营养快线线
下补色间。娃哈哈为何“画风”
突变？宗馥莉履新的消息瞬间
解开了许多人的疑惑。

“现在消费者对娃哈哈这
个品牌的认知其实是非常老
的，只是占领三四线以下的市
场，但是我的工作就是希望它
变得年轻化，希望大城市人也
喜欢娃哈哈这个品牌。”不久
后，宗馥莉登上访谈节目，称自
己担任品牌公关部部长是“自
告奋勇”。

在大众视野里，宗馥莉总
是 表 现 得 十 分 耿 直 和 坦 率 。
2019年年底，被问到“饮料行业
中敬佩的对手”，她答“农夫山
泉”，并称赞农夫山泉在品牌传
播 和 新 品 打 造 上“ 非 常 有 想
法”。当提到与王力宏解约时，
她直言王力宏年纪大，容易产
生审美疲劳——这一言论给她
招来“情商低”的骂名。

宗馥莉的成长经历与父辈
截然不同，出生于 1982年，初
二时就只身漂洋过海到美国
读书，大学就读于佩珀代因大
学，主修国际贸易。2004年，
她回国后将宏胜饮料集团的
工厂开到多个省份，与此次任
职相同，到多个省份开厂也是
她“自己要去的”。家庭教育、
异国生活和海外文化共同铸
就了她独立、自信和严谨的行

事风格。

坚信娃哈哈成功
因素只有一条

2019年，宗馥莉的品牌年
轻化做得风生水起，宗庆后却
似乎并不满意，甚至泼了她一
盆冷水，“做得很热闹，但没有
在销量上直接体现”。而宗庆
后说这番话的底气，来自于其
一手缔造的联销体模式，也与
他一贯强势的管理风格有关。

娃哈哈一级经销商必须缴
纳第二年预测销售额的10%作
为保证金，这既保证了娃哈哈
资金流充沛，也使娃哈哈不直
接掌控终端，大大降低了销售
成本。宗庆后这样介绍上述联
销体：“这能让娃哈哈推出的每
一个新品，在3天时间铺满全国
所有的渠道终端。”有媒体记者
曾让宗庆后总结娃哈哈的三大
成功因素，宗庆后坚定地回答：

“没有三条，只有一条——渠
道，也就是我们娃哈哈的联销
体。”

唯一性，这也是许多人眼
里宗庆后之于娃哈哈的影响。
宗庆后多年来兼任董事长和总
经理，直至2016年才着手培养
副总。对于集团内的大小事
务，他几乎做到了事必躬亲，并
且坚持请示不隔夜。“神一样的
存 在 ”“ 一 座 翻 不 过 去 的 大
山”——宗馥莉每次评价父亲，
总是隐含着对父亲重要性的正
面评价和对其极强“掌控欲”的
委婉批评。

“关系到整个公司的重要
利益的时候，我觉得可以去据
理力争一下，但如果这件事情
没有那么大影响的话那算了。
另一个方面，可能我自己对这
件事情也没有充足的信心。”宗
馥莉说。

宗庆后的强势激起了外界
对他退休计划的好奇心。2005
年，他立下“豪言”，称自己要等
到 70岁再退休；2014年，已是

69岁的宗庆后再次谈及退休，
改口称“70岁还是壮年，我还能
再干20年”。

等更有实力时再
选择不妥协

2010年-2013年，娃哈哈
营收节节攀升，宗庆后也连续
三年问鼎《福布斯》内地首富。
转折发生在2014年，营收开始
逐年走低，直到2018年才勉强
结束五连跌。娃哈哈在《2019
年中国民营企业 500强》榜单
上的位置也从2014年巅峰时期
起经历五连降，下降了138位。

2016年年底，宗庆后还在
“怒怼”马云的“五新”理论，“除
了新技术之外，其余都是胡说
八道，马云又不从事实体经济，
能制造什么东西”。但随着电
商崛起，娃哈哈引以为傲的联
销体好像不灵了，经销商业绩
承压越来越大。

对于业绩下滑，宗馥莉在
2019浙商破壁者大会上回顾
称，2014年以后，移动互联时代
到来、电商崛起以及新一代消
费价值观的演变，传统消费品
企业正面临着战略创新与竞争

升级的挑战。在这个阶段，娃
哈哈未能及时作出调整，业绩
也走向了下坡路。而自她担任
品牌公关部部长以来，娃哈哈
也加快了“触网”脚步。

“现在年轻人搞的这些玩
意我不太懂，但我都会配合。”
今年 5月，宗庆后开启了直播
首秀。3小时的直播，观看人
数超 107万，他凭借憨厚耿直
的形象圈粉无数，有网友更是
直呼“庆后哥”。在近日的采
访中，他进一步透露宗馥莉想
搞 直 播 ，请 求 自 己 到 直 播 中

“露个脸”。
关于接班的猜测仍停在原

点，但宗庆后在近年来经历了
从“能否接班有待观察”到“把
女儿扶上马送一程”，再到“看
女儿愿不愿意”的转变。对女
儿履新后的表现，宗庆后最近
也给出正面评价：“刚从美国回
来的时候，她不太适应国内的
情况，现在看来越来越好了。”

而另一边，面对“跟爸爸产
生冲突会妥协”的发问，宗馥莉
回应：“先妥协吧，因为我也需
要生存下去。”什么时候不妥协
呢？她的回答是：“等我更加有
实力一些时。”


